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Проведено моделирование взаимодействия колеса и рельса при качении по прямолинейному 

участку пути при наличии неровности типа седловины и её отсутствии. Неровность типа седловины 

используется для описания дефекта, возникающего в области сварного стыка рельсов. Модель учи-

тывает увеличение нагрузки при динамическом безударном взаимодействии в области сварных сты-

ков, изменение конфигурации области контакта и существование подобластей сцепления и проскаль-

зывания при качении. Выполнено сравнение контактных характеристик и напряженного состояния 

рельса для различных значений относительного продольного проскальзывания и при наличии и от-

сутствии неровности пути двух характерных размеров. Анализ внутренних напряжений показывает, 

что увеличение относительного продольного проскальзывания приводит к росту максимальных каса-

тельных напряжений вблизи поверхности. Результаты анализа контактных давлений и касательных 

напряжений показывают, что с ростом глубины неровности распределение максимальных касатель-

ных напряжений по глубине становится более равномерным. 

Ключевые слова: колесо, рельс, контактные напряжения, сварные стыки, седловина, качение, по-

добласти сцепления и проскальзывания. 
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Abstract 

The simulation of the interaction of a wheel and a rail during rolling along a straight section of a track in 

the presence and absence of rail flattening, which is used to describe a defect that occurs in the area of a 

welded joint of rails. The model takes into account an increase in the load during dynamic shockless interac-

tion in the area of welded joints, a change in the configuration of the contact area, and the existence of stick 

and slip subregions during rolling. Comparison of the contact characteristics and stress state of the rail for 

different values of the relative longitudinal slippage and in the presence and absence of flattening in the area 

of welded joints of the rail track is carried out. An analysis of internal stresses shows that an increase in the 

relative longitudinal slippage leads to an increase in the surface values of the principal shear stresses. The 

results of contact pressures and shear stresses analysis show that with an increase in the depth of rail flatten-

ing, the distribution of principal shear stresses on depth becomes more uniform. 

Keywords: wheel, rail, contact stresses, welded joints, flattening, rolling, stick and slip subregions.  
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